

Acusa a la derecha de montar un show

Andrés Aylwin abandona comisión

La renuncia del diputado demócrata cristiano Andrés Aylwin a la comisión especial que investiga en la Cámara el "espionaje político", sorprendió a dirigentes y parlamentarios DC, tanto como al resto de la Concertación, ya que la decisión no fue comunicada previamente a las instancias directivas. Aylwin manifestó así, drásticamente, su protesta por la filtración de actas que se viene produciendo desde hace varios días en la comisión que él integra y que tuvo su punto culminante

el jueves, situación que calificó como un circo de la derecha. La bancada demócrata cristiana resolverá en su reunión del lunes, quién será el diputado que reemplace a Aylwin en la comisión de la Cámara. El jefe de bancada, Jorge Pizarro, quien se encuentra en la Cuarta Región, no quiso referirse al tema y afirmó que lo hará una vez que converse con Aylwin ya que éste aún no le ha comunicado su decisión.

ANDRES AYLWIN

"Es un circo de la derecha"

MIRNA CONCHA / Santiago

El diputado Andrés Aylwin no escondió la indignación que le provocó la filtración de un documento reservado de la comisión especial que investiga el "espionaje político". Durante el trayecto de Valparaíso a Santiago el jueves, y luego en la tranquilidad de su hogar, el diputado demócrata cristiano reflexionó sobre lo ocurrido y tomó "la decisión definitiva de renunciar a la comisión de espionaje a fin de que mi partido designe a otra persona que me reemplace".

"Veó que la comisión se está convirtiendo en un show publicitario, casi un circo promovido por sectores de la derecha y la ultraderecha. Se ha querido montar una situación de escándalo para revertir la situación desmedrada que enfrentarán en las elecciones de concejales", afirmó.

Denunció que los sectores de ultraderecha pretenden que el país viva paralizado por la investigación del "espionaje político", cuando "nunca ellos fueron capaces de dedicar ni diez minutos" al problema de los detenidos desaparecidos, de los ejecutados

políticos, de los presos políticos. "¡Pretenden paralizar el país en una investigación donde no hubo ni un rasguño ni un herido ni un lesionado!", exclamó.

Aseguró que su renuncia a la comisión se traducirá en que volverá a preocuparse de los problemas "reales de esta sociedad", mencionando como ejemplo la situación que afecta a familiares de detenidos desaparecidos, a los presos políticos, a los exonerados y allegados. Dijo no estar dispuesto a participar del "circo" montado en el que -aseguró- se somete a extensos interrogatorios de ocho o más horas a ministros de Estado, reiterándoles una y otra vez las mismas preguntas y tratándolos como "inculpados".

"Algunos parlamentarios, pocos, actúan como agentes de la CNI sin ningún respeto hacia los ministros; se olvidan que todos son visitas y que no tienen derecho a someterlos a interrogatorios inquisitivos", denunció.

Manifestó que hace algunos días un parlamentario hizo un "escándalo" porque las actas de la comisión no estaban a disposición. Fue entonces

cuando se decidió confeccionar un borrador del trabajo elaborado, produciéndose la filtración del documento difundido el jueves por *La Segunda*. "¡No me cabe ninguna duda que la filtración viene de un parlamentario de ultraderecha!", exclamó. Aseguró que "no más de cuatro o cinco" parlamentarios conocían el texto.

FRANCISCO HUENCHUMILLA

"Hay que contar hasta diez"

CLAUDIA ALAMO / Santiago

El diputado de la Democracia Cristiana y presidente de la comisión sobre "espionaje político", Francisco Huenschumilla, señaló que "lo peor que le puede pasar a los diputados es que se coloquen nerviosos y no cuenten hasta diez ante de tomar sus resoluciones o emitir declaraciones".

Huenschumilla declinó re-

ferirse con nombre y apellido a la renuncia del diputado Aylwin porque "mientras no me comunique con él no tengo comentario que formular", según respondió a LA NACION desde Temuco.

-Usted le ha restado importancia a la filtración de las actas.

-No hablo de filtración porque ese concepto denota un cierto quebrantamiento de

normas legales. Ha habido un cierto quebrantamiento a ciertas normas éticas porque eso significa que nuestro trabajo en las comisiones es privado pero eso se traduce en actas que son públicas.

Añadió Huenschumilla que las actas son públicas para toda persona que solicite los antecedentes, pero aquí se ha contravenido una práctica parlamentaria en que las sesiones son privadas con el objeto de que las personas que asisten no hagan discursos y conversen francamente sin estar en vitrina.

-Algunos diputados ya han cuestionado qué sentido tiene seguir con la comisión si prosiguen las ventilaciones.

-Nosotros estamos expuestos a este tipo de cosas. Lo que sucedió exactamente es que acordamos por unanimidad otorgarle un ejemplar a cada diputado para que pudiera trabajar.

-¿Cómo presidente de la comisión no teme que se desaten otras renunciaciones?

-Espero que no, que prime la cordura y la tranquilidad. Y que ojalá las decisiones sean más compartidas.



Las sesiones de la comisión del espionaje y sus filtraciones se han convertido en el tema político de las últimas horas.

Distintas reacciones provocó la decisión del diputado Andrés Aylwin, aunque en la Concertación se coincidió en que es una decisión personal del parlamentario. El vicepresidente de la D.C., Felipe Sandoval, indicó que "no podemos obligarlo a estar en algo que no puede por las razones que él expresa, que creo, en cierta medida, son válidas, pero es una comisión que deberá seguir operando según lo acordó la Cámara de Diputados".

El vicepresidente del PPD, Jorge Schaulsohn se negó a comentar la renuncia de Aylwin, pero indicó que "la-

Políticos reaccionan

mentablemente, la comisión investigadora se ha politizado, y una vez que una comisión investigadora se politiza, muere".

El presidente de la Democracia Cristiana, Eduardo Frei, afirmó en la provincia de Biobío que "en el caso del espionaje político no se ha discutido el tema de fondo, sino que sólo se ha hablado de la filtración de documentos. Nosotros pensamos que en un sistema democrático debe estar regulado el funcionamiento de los servicios de seguridad e in-

formación y por eso el Presidente de la República envió un proyecto al Parlamento".

El diputado de Renovación Nacional, Alberto Espina, lamentó la renuncia de Andrés Aylwin, "ya que no existe ninguna razón para que un diputado abdique de su labor fiscalizadora".

Destacó que en la política, en muchas oportunidades se tiene que pasar momentos desagradables y a veces obstáculos que impiden actuar con la debida eficiencia que se quisiera, pero "no me pa-

rece lógico ni responsable que un parlamentario renuncie a una facultad y la ejerza a pesar de todas esas dificultades. Creo que es una decisión apresurada".

El senador de RN Miguel Otero afirmó que había que respetar los distintos criterios, pero habría que preguntar al diputado Andrés Aylwin si defender la institucionalidad es hacer circo. Agregó que si denunciar corrupciones que terminan en encargatorias de reo "¿es circo?, si exigir una comisión investigadora para demostrar las contradicciones de altos funcionarios de gobierno ¿es circo?"

Pablo Longueira

"Lamento renuncia"

El diputado de la UDI, Pablo Longueira, lamentó la renuncia de Andrés Aylwin y calificó su actitud de "poco democrática, que refleja el temor a que se conozca la verdad de los hechos denunciados".

Longueira, quien integra también la comisión sobre espionaje, dijo que la renuncia de Aylwin "no prestigia a la Cámara".

El parlamentario opositor afirmó que en este caso no se puede hablar de "filtración", las actas son públicas ya que "nunca se les dio el carácter de reservado". Explicó que por ello, no sólo los diputados miembros de la comisión tuvieron acceso a copias de esos documentos. Longueira, rechazó las sugerencias de que el traspaso del documento haya sido hecho por un diputado de la oposición y señaló que esos juicios sólo tienen el propósito de esconder la gravedad de los hechos denunciados.